

Zeitschrift: Zürcher Illustrierte
Band: 11 (1935)
Heft: 27

Artikel: Das neue Zürcher Kadettenkorps
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-755330>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Vor der Einkleidung.

Nach Altersklassen und Größe geordnet sind die künftigen Kadetten vor dem Zürcher Zeughaus zum Fassen der Kleider und der Ausrüstung anggetreten.

AUFAHMEN
VON
KARL EGLI



Das erste Antreten in voller Ausrüstung und Uniform.

Die Ausrüstung besteht aus Kadettengewehr, Gürtel und Patronentasche, die Uniform aus Polizeimütze und einer Exerzierbluse alter Ordonnanz.

Das neue Zürcher Kadettenkorps

Nachdem in der Stadt Zürich seit 1915 kein Kadettenkorps mehr bestand, ist jetzt nach zwanzigjährigem Unterbruch wieder ein solches gegründet worden. Die Initianten, die bei der Offiziersgesellschaft, den Unteroffiziersvereinen und den Schützengesellschaften gute Unterstützung gefunden hatten, rechneten für das erste Jahr mit einem Bestand von etwa 60 Kadetten. Aber

schon der erste Anmeldungstag überschritt diese Zahl um bedeutendes, und anlässlich der kürzlich durchgeführten Einkleidung ergab sich ein Bestand von 165 Knaben. Die Leitung des neuen Kadettenkorps, das politisch absolut neutral ist, hat sich zur Aufgabe gestellt, Schweizerjünglinge vom 12.—16. Altersjahr an den schulfreien Nachmittagen in physischer und geistiger Beziehung auf

den späteren Wehrdienst vorzubereiten und damit auch die Liebe zur Heimat zu fördern. Da sowohl Uniform (Bluse und Mütze) wie auch die Bewaffnung unentgeltlich leihweise abgegeben werden, erwachsen den Eltern der Kadetten keinerlei Kosten aus dem Beitritt ihrer Knaben zum Kadettenkorps der Stadt Zürich.